

Reporte Económico

Perspectivas Económicas

12 de junio de 2024

El Banco Mundial pronostica que la economía mexicana tenga un crecimiento de 2.3% en 2024

Economía Mundial: En su documento "Perspectivas Económicas Mundiales" de junio, el Banco Mundial (BM) revisó sus proyecciones de desempeño económico para el mundo y las principales economías. Señala que la economía mundial se está estabilizando, aunque los pronósticos siguen siendo moderados. Con un ajuste de 0.2 puntos porcentuales (pp) respecto a las proyecciones de enero (2.4%), debido, principalmente, a la continua y sólida expansión de la economía estadounidense, el BM estima que la actividad productiva internacional se mantenga estable en 2.6% crecimiento similar al del año anterior (2.6%), lo que refleja un endeble comportamiento de la inversión en un contexto de políticas monetarias restrictivas y lo mismo que del consumo debido, en parte, a la disminución de las reservas de ahorro y del apoyo fiscal. Para 2025, se prevé que el PIB ascendería a 2.7%, con lo que se mantiene sin cambios frente a la estimación de enero; ello, a medida que se fortalezca el ritmo del comercio y que la flexibilización de la política monetaria respalde la actividad tanto en las Economías Avanzadas (EA) como en las Emergentes y en Desarrollo (EMDE, por sus siglas en inglés).

En el caso de las EA, se anticipa que éstas se mantengan en 1.5% en 2024 (0.3 pp mayor a lo pronosticado en enero). La debilidad de la actividad en la zona del euro y Japón proyectada, en ambos casos, en 0.7%, como resultado, de la persistente debilidad de la demanda interna, se acompañaría de un sólido ritmo en Estados Unidos (EE.UU.). En 2025, aumentarían a 1.7% (1.6% en enero) considerando una desaceleración proyectada en EE.UU., junto con un desempeño más firme en la zona del euro (1.4%). Para EE.UU. el PIB aumentaría 2.5% en 2024, cifra superior en 0.9 pp a lo previsto en enero (1.6%). Asimismo, se contempla una desaceleración en 2025 (1.8%) ante los efectos acumulativos del endurecimiento monetario, conforme las elevadas tasas de interés reales restrinjan el gasto de los

hogares en bienes duraderos e inversión residencial, y a una orientación fiscal contractiva.

Por su parte, el BM apunta que, en las EMDE, el PIB promediará 4.0% en 2024 (3.9% en enero). En el caso de China, se desaceleraría a 4.8%), desde el 5.2% estimado de 2023, ya que el repunte previsto de las exportaciones de bienes y la actividad industrial respaldada por la recuperación del comercio mundial se ve contrarrestado por un menor consumo. En 2025 su desempeño seguirá disminuyendo hasta el 4.1%, 0.2 pp menos de lo proyectado en enero debido, principalmente, a una mayor debilidad de la inversión.

El organismo internacional espera que la inflación mundial se desacelere a un ritmo más lento de lo que se suponía anteriormente y converja hacia los objetivos de inflación promedio para 2026, estabilizándose en una tasa promedio de 2.8% para fines de ese año, en congruencia con la moderación de la inflación subyacente.

Según el reporte, los riesgos para las perspectivas de crecimiento mundial se inclinan a la baja. Las condiciones financieras mundiales más restrictivas de lo previsto, así como los elevados niveles de deuda local, podrían lastrar la demanda privada y requerir una consolidación fiscal acelerada en la región. Una mayor desaceleración del crecimiento en China podría perjudicar las exportaciones de América Latina y el Caribe, en particular de América del Sur. Los fenómenos meteorológicos extremos relacionados con el cambio climático suponen otro riesgo a la baja. Por el lado positivo, una actividad más fuerte de lo esperado en EE.UU. podría impulsar el crecimiento regional, especialmente en América Central y el Caribe.

Economía mexicana: En el caso de México, el Banco Mundial mantuvo sin cambios su proyección para el desempeño económico respecto al informe de abril, al pronosticar un aumento de 2.3% en 2024. Para 2025, se calcula que tenga un incremento de 2.1%, estimación sin modificaciones frente a la anunciada en el reporte previo. En tanto, para 2026, prevé un avance de 2.0%.

Centro de Estudios de las Finanzas Públicas







